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избран!
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На базе нашего универси-
тета прошел всероссийский 
семинар-совещание дека-
нов экономических факуль-
тетов аграрных вузов Рос-
сии, ближнего и дальнего 
зарубежья

3 ноября в стенах Кубан-
ского госагроуниверситета 
произошло важное событие 
для студенчества – состоя-
лись выборы нового предсе-
дателя Объединенного со-
вета обучающихся. Впереди 
большая работа!

Не только помнят, но и 
гордятся историями своих 
семей студенты нашего уни-
верситета. Клуб культурно-
го наследия «Поиск» поде-
лился рассказами об отцах и 
дедах студентов Кубанско-
го госагроуниверситета

В этом выпуске рассказы-
вается история успеха ди-
ректора учебно-опытного 
хозяйства «Кубань», доцен-
та кафедры растениевод-
ства, выпускника факультета 
агрономии и экологии 1997 
года Тимофея Логойды 

Не проходит ни одного 
месяца без участия наших 
студентов в форумах, сле-
тах и конкурсах различных 
уровней. Делимся фото-
воспоминаниями от наших 
студентов за прошедший 
месяц
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По страницам 
истории
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В юбилейный год уни-
верситета состоялась пре-
зентация книги «Кубанский 
государственный аграрный 
университет: столетие пер-
вое». Уникальное издание, 
описывающее богатую исто-
рию нашего вуза

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА ГАЗЕТУ ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА ГАЗЕТУ 

КУБАНСКИЙ ГОСАГРОУНИВЕРСИТЕТ ОНЛАЙНКУБАНСКИЙ ГОСАГРОУНИВЕРСИТЕТ ОНЛАЙН 



№ 11 (1787) 15 ноября 2022 года Кубанский госагроуниверситет2

По страницам истории

Помним о прошлом, создаем будущее!

В юбилейный год университета состоялась презентация книги «Кубанский государственный аграрный университет: столетие 
первое». Уникальное издание, описывающее богатую историю нашего вуза

На презентации истори-
ческого издания собрались 
сотрудники, преподаватели, 
студенты и гости универси-
тета. Ректор Кубанского ГАУ, 
академик РАН Александр 
Трубилин поприветствовал 
собравшихся и отметил зна-
чимость издания.

«В основу книги «Столе-
тие первое» легли материа-
лы, сохранившиеся в музеях 
города и края, архивах и в 
памяти наших сотрудников 
и их близких. Книга объеди-
нила события, описанные в 
хронологическом порядке с 

момента зарождения высше-
го образования на Кубани и 
до наших дней», - отметил 
ректор.

С поздравлениями с ве-
ковым юбилеем и изданием 
книги обратилась Надежда 
Мартынова, директор изда-
тельства «Традиция». «Ку-
банский государственный 
аграрный университет: столе-
тие первое» – качественное 
полиграфическое издание. 
Надежда Витальевна расска-
зала об издательстве, а также 
о проделанной работе, авто-
рах книги.

Над созданием печатно-
го издания Кубанского ГАУ 
работал лучший коллектив. 
Своими впечатлениями о про-
деланной работе поделилась 
Анна Еремеева, главный ав-
тор книги, главный научный 
сотрудник Южного филиала 
Российского НИИ культур-
ного и природного наследия 
им. Д.С. Лихачева, профес-
сор. Анна Натановна обра-
тила внимание, что первые 
шаги к созданию «Столетия 
первого» начались в тяжелое 
время пандемии, когда были 
закрыты библиотеки, музеи и 

учреждения. Но тем не менее 
работа была сделана вопреки 
всему. Также в своем высту-
плении главный автор книги 
поблагодарила всех причаст-
ных к созданию историческо-
го печатного издания. Фото-
материалами, историями и 
воспоминаниями делились 
сотрудники кафедр, подраз-
делений. Каждая написанная 
страница уникальна. 

Стоит отметить, что книга 
подобного формата об исто-
рии университета публику-
ется впервые. Большая часть 
издания – это действительно 
история становления альма-
матер аграрного образова-
ния, его открытия и достиже-
ния, стройки, воспоминания 
сотрудников, их коммента-
рии, фотографии и заметки. 
Об этом повествуют первые 
8 глав. Современному состо-
янию и жизни университета 
посвящена 9 глава, описанию 
достопримечательной терри-
тории Кубанского ГАУ – 10 
глава.

Первый экземпляр книги 
«Кубанский государственный 
аграрный университет: столе-
тие первое» был передан сту-
дентам. От лица обучающих-
ся со словами благодарности 
руководству вуза, авторскому 
коллективу обратился пред-
седатель Объединенного со-

вета обучающихся Владимир 
Пуликов.

О своем участии в собы-
тиях, описанных в книге, по-
делились заведующий кафе-
дрой физиологии и биохимии 
растений Юрий Федулов, 
профессор кафедры орошае-
мого земледелия Валентина 
Василько, выпускник КСХИ 
Александр Маслов и др.

Между выступлениями по-
четных гостей студентами 
Кубанского ГАУ были зачи-
таны отрывки из нового пе-
чатного издания о студенче-
ских годах 1927 года. А также 
впервые в зале заседаний 
ученого совета прозвучало 
стихотворение «Ты самый 
лучший вуз на свете», напи-
санное профессором кафе-

Жизнь студентов Кубанского ГАУ насыщена собы-
тиями. Учебный год набрал свои обороты, время вне-
учебных мероприятий.

Волонтеры, бойцы студен-
ческих отрядов, участники 
творческих коллективов, 
поисковики, медийщики и 
спортсмены с пользой про-
водят дни своей молодости. 
В нашем университете боль-
шое внимание уделяется 
патриотическому и духовно-
нравственному воспитанию, 
молодежной политике, раз-
витию студенческих объеди-
нений по всем направлениям. 
Студенты не только органи-
зуют мероприятия и акции в 
университете, но и участвуют 
в событиях региона и страны. 
Рассказываем о самых запо-
минающихся моментах ухо-
дящего месяца.

Помочь сохранить историю
Клуб культурного наследия 

«Поиск» расширяет свою де-
ятельность. Поисковики из-
учают историю не только по 
книгам, но и по настоящим 
артефактам. Так, студенты по-
сетили исторический мемори-
альный комплекс «Поднавис-
ла» в Горячем ключе. 

Участники клуба сделали 
уборку на территории мемо-
риального комплекса, благо-
устроили воинские захороне-
ния, убрали листву и сорняки, 
собрали мусор. А также воз-
ложили цветы в память о ге-
роях, погибших в годы Вели-
кой Отечественной войны. 
Ребята познакомились с уди-
вительной героической исто-
рией урочища «Поднависла», 
которую с удовольствием 
рассказала хранительница 

хутора Галина Николаевна 
Ханжиян — племянница зна-
менитой Аршалуйс Кивор-
ковны Ханжиян. Посещение 
историко-туристических мест 
Краснодарского края в целях 
патриотического воспитания 
молодежи и сохранения исто-
рической культуры обучаю-
щимися соответствует плану, 
который разработали сами 
участники клуба. Участвуя 
в подобных мероприятиях, 
ребята своим трудом отда-
ют дань памяти тем, кто со-
хранил для нас чистое небо, 
подарил возможность жить 
в мирное время и гордиться 
своей страной.

Творчество, привет!
Развитие творческого по-

тенциала студентов – одна из 
задач университета. На про-
тяжении вековой истории вуз 
славился своими творчески-
ми фестивалями, победами в 
конкурсах регионального и 
всероссийского масштабов. 
В конце октября в молодеж-
ном центре досуга «Синтез» 
Кубанского ГАУ состоялся 
традиционный конкурс по-
этического мастерства «Сво-
бодный микрофон» на тему 
«Мы за безопасный мир».

На конкурсе в молодеж-
ном центре «Синтез» равно-
душных не было. Участников 
пришли поддержать их дру-
зья и однокурсники, а при-
сутствие курсантов военного 
учебного центра в числе зри-
телей в зале придало незабы-
ваемую атмосферу.

Вперед с наукой
За наукой будущее – и 

это не для кого не секрет. 
Особенно если это на-
ука молодых. КубГАУ всегда 
поддерживает и развивает 
студенческие инициативы. 
В рамках реализации гранта 
на реализацию мероприя-
тий, направленных на под-
держку студенческих на-
учных сообществ на всех 
факультетах Кубанского 
ГАУ прошли конференции 
«Класс+СНО=КласСНО».

Целью данных мероприя-
тий являлась популяризация 
научно-исследовательской 
деятельности среди обучаю-
щихся первого курса.

Студенты старших курсов 
представили первокурсни-
кам научные кружки и цен-
тры, познакомили с темати-

кой научных исследований
Например, студенты юри-

дического факультета про-
вели интеллектуальную игру 
«Правовой брейн-ринг».

После проведения конфе-
ренций на факультетах у ре-
бят значительно повысился 
интерес к научно-исследо-
вательской деятельности и 
многие высказали желание о 
вступлении в студенческую 
научную организацию.

Спортивные горизонты
Спортивные достижения 

университета невозможно 
перечислить и во всей газете. 
И это становится стимулом 
– не останавливаться на до-
стигнутом нашим сборным. 
Футбольная команда Кубан-
ского ГАУ приняла участие 
в XXXI универсиаде Кубани 

среди высших учебных заве-
дений. За 2 дня турнира фут-
болисты уверенно одержали 
4 из 4 побед. Команду к этим 
соревнованиям подготовил 
тренер Олег Отрохов, препо-
даватель кафедры физвоспи-
тания Кубанского ГАУ. Впе-
реди команду ждут турниры 
в большом футболе. Также в 
университете завершилась 
спартакиада среди перво-
курсников. Ребята демон-
стрировали свои спортивные 
способности и проявляли 
волевые качества. Кстати, в 
университете развиваются не 
только традиционные виды 
спорта. В рамках юбилейных 
мероприятий, посвященных 
столетию Кубанского ГАУ, 
факультет прикладной ин-
форматики совместно со 
спортивно-образовательным 

центром КубГАУ провели 
Всероссийский турнир по 
компьютерному спорту сре-
ди аграрных вузов России 
«ПРО100». Наши ребята до-
стойно представили универ-
ситет и выразили готовность 
занять призовое место на 
следующем турнире!

По доброй воле
Волонтеры КубГАУ – са-

мые активные студенты, ко-
торые всегда готовы прийти 
на помощь. Каждая минута 
их расписана. Так, волонетры 
участвуют в организации го-
родских событий, таких как 
фестиваль «Вместе сильнее», 
проект-мастерская по ре-
ставрации ветхих книг отече-
ственной литературы «Живи, 
русская книга!» и др. А также 
активно принимают участие в 
форумах, слетах и конкурсах 
различных уровней. Одним 
из самых масштабных стал 
Всероссийский проект «Твой 
ход». В этом месяце в универ-
ситете состоялся сбор маку-
латуры в рамках акции «Мил-
лион Родине». Студенты и 
преподаватели собрали око-
ло 1 тонны макулатуры. Все 
средства пойдут для помощи 
детским домам ЛНР и ДНР. В 
очередной раз гуманитарным 
центром #МЫВМЕСТЕ Кубан-
ского ГАУ отправлена машина 
с гуманитарной помощью для 
участников СВО. Посылки с 
продуктами питания, питье-
вой водой, генераторами, 
одеждой и средствами пер-
вой необходимости собрали 
преподаватели, студенты и 
сотрудники нашего универ-
ситета.

Пресс-служба КубГАУ

дры терапии и фармакологии 
факультета ветеринарной 
медицины Александром Лы-
сенко.

Экземпляры книги были 
переданы в библиотеку Ку-
банского ГАУ для Пушкин-
ской библиотеки и фондов 
муниципальных библиотек 
Краснодарского края.

Книга «Кубанский госу-
дарственный аграрный уни-
верситет: столетие первое» 
дает полную уверенность в 
том, что еще через век будет 
презентована вторая часть 
истории нашего вуза с не ме-
нее достойным содержанием. 
Первое столетие зафиксиро-
вано, время писать продол-
жение!

Пресс-служба КубГАУ
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Тимофей Логойда: Я с пяти лет мечтал 
стать агрономом

Пресс-служба КубГАУ

Работа в АПК найдется всегда

ИСТОРИЯ УСПЕХАЛЕНТА СОБЫТИЙ

Вкусно с Россельхозбанком

Память жива

Знакомимся с производством

Студент КубГАУ – чемпион

Приглашаем абитуриентов

«Вкусная пятница» – под таким названием проводится яр-
марка, целью которой является продвижение натуральных 
продуктов питания местных аграриев. 

Преподаватели, сотрудники, студенты и гости нашего уни-
верситета смогли приобрести свежую фермерскую продукцию 
напрямую у кубанских поставщиков: молочную продукцию, 
мед, приправы, пироги и т.д. «Это большая возможность для 
нас посмотреть на то, чем сейчас занимается наш малый биз-
нес. Нужно понимать, что малый бизнес – это не только вкусно, 
не только полезно, но и с финансовой точки зрения хороший 
бизнес», – отметил ректор Кубанского ГАУ Александр Труби-
лин на открытии мероприятия. Наш университет сотруднича-
ет с Россельхозбанком не первый год. Вместе мы уже успешно 
осуществляем проект «Школа фермера». По случаю личной 
встречи с руководителем Краснодарского филиала компании 
Евгением Ковалевым прошло награждение победителей – луч-
ших студентов 6-го потока «Школы фермера». «Я очень рад, 
что Александр Иванович со своей командой пригласил нас се-
годня в гости. Действительно, мы стали хорошими, проверен-
ными друзьями, и нет ничего лучше, чем встречать праздники 
с друзьями», – сказал директор Краснодарского филиала РСХБ 
Евгений Ковалев.

В Брянском государственном университете прошел финал 
конкурсов литераторов и молодых историков, киноконкурс 
«Без срока давности». 

70 финалистов из 40 регионов представили свои работы экс-
пертам, ответили на их вопросы. Победителями стали 33 участ-
ника. Клуб культурного наследия «Поиск» Кубанского ГАУ в 
финале конкурса литераторов представили Дударева Мария, 
студентка факультета агрономии и экологии, и Асанова Диана, 
студентка факультета ветеринарной медицины, а в номинации 
«Лучший документальный фильм» лауреатами II степени ста-
ли Иван Тананин и Аркадий Эсипов, студенты факультета при-
кладной информатики. Работы победителей и лауреатов станут 
значимой частью проекта «Без срока давности».

Конкурсы «Без срока давности» посвящены сохранению па-
мяти о жертвах нацизма в годы Великой Отечественной войны. 
На первом этапе конкурса участники загрузили свои работы, 
каждую из которых оценили 3 эксперта. По итогам заочного 
отбора лучших авторов пригласили в Брянск, где ребята уча-
ствовали в программе защиты своих работ.

Организаторами конкурса выступили Министерство науки 
и высшего образования Российской Федерации, Ассоциация 
студенческих патриотических клубов «Я горжусь», Общерос-
сийское общественное движение по увековечению памяти по-
гибших при защите Отечества «Поисковое движение России».

Сегодня вино «Шато-Тамань» известно по всей России. И 
этот бренд, родившийся в Тамани, по праву стал эталоном 
хорошего вина и символом безупречного качества. 

Группа ПТ2003 (факультет перерабатывающих технологий) в 
сопровождении преподавателей факультета Людмилы Влащик 
и Татьяны Орловой побывала на экскурсии на винном произ-
водстве «Шато-Тамань», где специалисты рассказали студен-
там обо всех этапах производства вина и провели дегустацию. 
И студенты, и преподаватели отметили идеальную чистоту на 
всей территории предприятия, кристальный блеск тяжелых 
емкостей, несмотря на то что производство является масштаб-
ным. Трубопроводы и современная автоматика – это вопло-
щение идеального высокотехнологичного производственного 
процесса, своеобразное олицетворение прогресса. А самое 
главное, что производство является практически на 100% ав-
томатизированным. Стоит отметить, что многие работники 
производства «Шато Тамань» также являются выпускниками 
факультета переработки Кубанского ГАУ.

5 ноября на «Этихад Арене» в Абу-Даби (Объединенные 
Арабские Эмираты) состоялся турнир профессионального 
бокса. 

В главном бое вечера россиянин Дмитрий Бивол одержал 
уверенную победу над мексиканцем Хильберто Рамиресом. На 
кону стоял титул чемпиона мира в полутяжелом весе по вер-
сии WBA, который по-прежнему принадлежит Биволу. Дмитрий 
уже закончил бакалавриат юридического факультета Кубан-
ского ГАУ, теперь обучается в магистратуре.

26 ноября в Кубанском госагроуниверситете состоится 
День открытых дверей.  

Мы приглашаем абитуриентов и родителей для знакомства 
с лидером аграрного образования. Мероприятие проводится 
в очном формате с 10:00 в корпусе факультета зоотехнии (г. 
Краснодар, ул. им. Калинина 13). Ребятам расскажут об истории 
университета, правилах приема в 2023 году, о направлениях 
подготовки и возможностях для студентов. 

Практико-ориентированное обучение – тренд современного образования. Кубанский ГАУ славится своими 
учхозами – высокорентабельными, современными хозяйствами. Секрет успеха в том, что ими руководят вы-
пускники нашего университета. В этом выпуске рассказывает историю успеха директора учхоза «Кубань», до-
цента кафедры растениеводства, выпускника факультета агрономии и экологии 1997 года Тимофея Логойды.

- В школьные годы перед 
каждым встает вопрос, ка-
кую профессию выбрать. Вы 
долго искали ответ?

- Я с пяти лет мечтал стать 
агрономом. И на это есть 
ряд причин. Все мое детство, 
юность проходили неразрыв-
но с сельским хозяйством. 
Отец был партийным работ-
ником и в его обязанности 
входило посещение колхо-
зов. Он брал меня с собой. 
Мне очень нравилось ездить 
по полям, видеть все про-
цессы сельскохозяйственно-
го производства. С 7 класса 
все лето я работал в колхозе 
«Кубань» г. Усть-Лабинска 
поливальщиком, затем по-
мощником комбайнера. Там 
же работал дважды Герой 
Социалистического Труда 
бригадир Михаил Клепиков, 
а председателем был Алек-
сей Радионов, который в 
будущем стал деканом агро-
номического факультета. В 
школе я учился хорошо, за-
нимался спортом и набрал 
14 баллов из 15 возможных. 
Конечно, проблем с выбором 
факультета у меня не возни-
кало. Я подавал документы 
только на агрономический 
факультет.

- В мастерстве учителя – 
успех ученика. Кто из пре-
подавателей запомнился 
вам?

- Всей группой мы обяза-
тельно и с большим удоволь-
ствием посещали занятия 
Валентины Василько, Георгия 
Гоника, Валерия Амелина, 
Юлии Аистовой. У нас читал 
лекции Николай Малюга, 
Яков Губанов, практику вела 
легендарная Лилия Зиневич 
– ученица Василия Пустовой-
та. Я не вспомню ни одного 
преподавателя, который бы 
плохо знал предмет или был 
бы некомпетентным. У нас 
были отличные учителя!

- Студенческие годы – это 
не только учебный процесс. 
Чем занимались в свобод-
ное время?

- В молодости занимался 
настольным теннисом, а по-
том футболом. 5 лет, пока 
учился в вузе, в понедель-
ник, среду, пятницу ходил на 
тренировки по настольному 
теннису, во вторник, четверг, 
субботу – на футбол. Вы-
ступал за наш университет, 
участвовал во многих сорев-
нованиях. А после окончания 
вуза я с Владиславом Леми-
шем тренировал нашу сбор-
ную по футболу.

- Расскажите о своем ка-
рьерном пути. Правда ли, 
что вся ваша трудовая дея-
тельность неразрывно свя-
зана с КубГАУ?

- Действительно так. В 1997 
году я окончил университет 
и поступил в аспирантуру. В 
2000 году под руководством 
Николая Малюги на кафедре 
растениеводства защитил 
кандидатскую диссертацию. 
И поступило предложение 
остаться работать на кафе-
дре. Потом я был назначен 
заведующим опытным полем 
в учхозе «Кубань», далее ди-
ректором опытной станции. 

А 11 апреля 2014 года 
стал директором уч-
хоза.

- Ни для кого не 
секрет, что студен-
ческое сообщество 
КубГАУ – это одна 
большая семья. Об-
щаетесь ли вы с одно-
группниками? Каких 
успехов добились 
они?

- Мы встречаемся 
каждые пять лет, у нас 
есть общий чат. На 
моем курсе было четы-
ре группы, почти 120 
человек. Мы учились в 
сложные годы в 90-е 
и 2000-е, в это вре-
мя отрасль сельского 
хозяйства была не в 
лучшем состоянии. Но 
тем не менее большая 
часть из нас работает 
по профессии. Неко-
торые стали руково-
дителями хозяйств, 
главами сельских посе-
лений, начальниками 
управлений сельского 
хозяйства муници-
пальных образований. 
Порядка десяти чело-
век с курса стали кан-
дидатами наук. 

- Вся ваша жизнь нераз-
рывно связана с сельским 
хозяйством. Как измени-
лась отрасль, учхоз «Ку-
бань» за десятилетия?

- Очень сильно изменилось 
все. За последние десять лет 
сельское хозяйство стало 
другим, произошли настоль-
ко качественные изменения, 
что очень тяжело сравнивать 
с прошлым. Для примера, 
когда я пришел в учхоз «Ку-
бань», здесь доили 5900 кг 
молока в год на корову, сей-
час удой составляет около 

11500 кг. Это в 2 раза больше. 
Другая техника, новые техно-
логии, пришли молодые спе-
циалисты. 

- Расскажите, в чем осо-
бенности вашей работы и 
какой этап производства 
самый любимый?

- Всегда шучу, что люби-
мый этап – отпуск, но у нас 
его практически не бывает. 
Я агроном по образованию 
и поэтому, конечно, больше 
времени уделяю вопросам, 
связанным с растениевод-
ством. Учхоз у нас много-
профильный, у нас большое 
количество культур, а это 
вдвойне интересно. Если 
возьмем среднестатистиче-
ское хозяйство, как правило 
4-5 культуры выращивается, 
в основном пшеница, куку-
руза, подсолнечник и т.д. А 
у нас севооборот, которо-
го нет нигде. То есть у меня 
нет кальки, а я должен сам 
творчески работать. У нас 
помимо классических куль-
тур выращивается рис – это 
самая сложная культура, 
наш учхоз единственный в 
системе вузов Минсельхо-
за РФ, который занимается 
этим направлением. Также 
у нас пять ферм: две молоч-

но-товарные, свиноферма, 
конеферма и птицеферма. 
Зоотехник должен иметь 
широкий профиль. А еще у 
нас нет перерывов. Уборка 
клубники начинается с 5 мая 
и заканчивается все уборкой 
риса почти 30 октября. Мы 
построили успешную модель 
хозяйства с системным под-
ходом по всем направлениям.

- Многопрофильность уч-
хоза «Кубань» поражает. 
Есть ли подобные хозяйства 
в нашей стране?

- Я точно знаю, по какому 

вопросу мы на 1-м месте на-
ходимся, причем с большим 
отрывом. Ни у одного уни-
верситета в России нет таких 
учхозов. И важно, что они са-
модостаточные, мы не поль-
зуемся мерами государствен-
ной поддержки и 95% всех 
специалистов – выпускники 
нашего университета. У нас 
лучшие базы для практики 
студентов. Каждый день при-
езжают ребята и работают 
непосредственно на полях, 
в садах, на виноградниках, 
фермах. С каждым годом мы 
охватываем все больше на-
правлений. 

- Топ-5 достижений учхо-
за «Кубань» за последние 5 
лет.

- Мы подняли производ-
ство молока почти в два раза. 
Урожайность всегда в учхозе 
была на высоком уровне, но 
главное достижение – это его 
стабилизация. Ниже 70 ц/га 
мы теперь не опускаемся. В 
Краснодаре почти десять лет 
лидируем по урожаю. Опыт-
ная станция, уникальный 
севооборот, закладка опыт-
ного сада, виноградники, ви-
нодельня – все это тоже наши 
достижения. И, конечно, мо-
лодой кадровый состав. 

- В этом году в Краснодар-
ском крае собран рекорд-
ный урожай. На ваш взгляд, 
в чем секрет успеха?

- Мне кажется, случилось 
успешное сочетание инве-
стиций, технологий, мер под-
держки, благоприятной пого-
ды, близости портов, развития 
селекции. За последнее время 
были направлены значитель-
ные финансовые средства на 
развитие отрасли. Край вы-
шел на очень серьезный уро-
вень по всем вопросам. 

- Посоветуйте молодому 
специалисту ресурсы с акту-
альной информацией о сель-
ском хозяйстве? Что читать 
и где стоит побывать?

- Мой день состоит из боль-
шой аналитической работы. В 
основном я изучаю интернет-
ресурсы, такие как «Главный 
агроном», «Агровестник» и 
т.д. Совсем скоро будет вы-
ставка «Юг-Агро», начинаю-
щему специалисту это долж-
но быть очень интересно. 
Конечно, личное общение с 
моими учениками, выпускни-
ками позволяет оперативно 
получать полезную информа-
цию, находить ответы на свои 
вопросы.

- Ваша история успеха 
уникальна. Что хотели бы 
пожелать студентам?

- Не жалейте о выборе и 
обязательно учитесь. Нашему 
университету в плане знаний, 
получения дополнительных 
компетенций равных нет. 
Надо только этим правильно 
пользоваться. Работа в АПК 
найдется всегда. Следующие 
50 лет – период специали-
стов, которые будут работать 
руками. За этим будущее. 
Надо пользоваться моментом 
и становиться грамотным спе-
циалистом в своем направле-
нии.

Беседовала 
Екатерина Шолина

25 октября 2022 г. на Дне урожая передовиков агропро-
мышленного комплекса поздравили полномочный пред-
ставитель Президента РФ в ЮФО Владимир Устинов, 
губернатор Вениамин Кондратьев, спикер ЗСК Юрий Бур-
лачко. Почетное звание «Заслуженный работник сельско-
го хозяйства РФ» было присвоено директору учхоза «Ку-
бань» Тимофею Логойде.
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Поговорим о вкусном

Новый председатель избран!

Владимир Пуликов,
 председатель Объединенного 
совета обучающихся КубГАУ: 

 «Сегодня студенты нашего лучшего университета оказали 
высочайшее доверие и очень важно это доверие полностью 
оправдать. В планах на будущее в первую очередь провести 
аудит всей деятельности студенческого самоуправления, 
чтобы было понимание того, куда двигаться дальше. Экс-
председатель Тимур Романов задал правильный курс, который 
необходимо развивать».

СТУДЕНЧЕСКИЙ    

3 ноября в стенах Кубанского госагроуниверситета произошло важное событие 
для студенчества – состоялись выборы нового председателя Объединенного сове-
та обучающихся. Впереди большая работа и новый виток развития студенческого 
самоуправления.

В работе отчетно-выборной 
конференции обучающихся 
университета (главный орган 
совета, собираемый для реше-
ния особо важных вопросов) 
приняли участие более 170 
делегатов, получивших ман-
даты на право голоса в изби-
рательном мероприятии. Все 
они яркие представители сту-
денчества и различных моло-
дежных организаций: бойцы 
студенческих отрядов, проф-
орги, волонтеры, активисты 
клуба культурного наследия 
«Поиск», научных сообществ, 
медиацентра и многие другие.

На выборах присутствовал 
ректор Кубанского государ-
ственного аграрного универ-
ситета Александр Трубилин, 
который поблагодарил сту-
дентов за активную жиз-
ненную позицию и пожелал 
успехов в достижении целей. 
Развитие инициативы студен-

тов, вовлечение их в управ-
ленческие процессы, начиная 
с родной альма-матер, дают 
отличный опыт общественной 
деятельности, позволяют рас-
крыть многочисленные талан-
ты. Получение внепрофесси-
ональных навыков позволяет 
нашим выпускникам строить 
успешное будущее. Также рек-
тор Кубанского ГАУ отметил 
благодарностями членов ОСО 
и подвел итоги работы сове-
тов обучающихся за прошлый 
год. 

После оглашения и при-
нятия повестки дня экс-
председатель Тимур Романов 
поделился итогами работы 
за двухлетний период рабо-
ты. За отчетный срок орган 
студенческого самоуправле-
ния организовал больше 50 
мероприятий, члены ОСО 
приняли участие в 472 меро-
приятиях. Особое внимание 

уделялось развитию студен-
ческих инициатив, решению 
социально-бытовых вопро-
сов. Новый виток развития 
получил клуб культурного 
наследия «Поиск». Несмотря 
на то, что два последних года 
выпали на непростое время, 
в университете продолжа-
ла идти яркая студенческая 
жизнь. Также с докладами 
выступили руководители ко-
митетов и направлений. 

По завершении выступле-
ния Тимура Романова три 
кандидата на пост предсе-
дателя выступили с речью, 
представили программы раз-
вития студенческого само-
управления.

Кандидатами на пост пред-
седателя ОСО стали:

 Матвеенко Андрей, сту-
дент 4 курса землеустрои-
тельного факультета; 

 Галич Елизавета, студент-
ка 3 курса экономического 
факультета; 

 Пуликов Владимир, сту-

дент 4 курса юридического 
факультета.

Каждый разработал уни-
кальные предложения по 
совершенствованию работы 
объединения. Большое вни-
мание уделялось развитию 
патриотической работы, ак-
тивности студенческих сооб-
ществ, улучшению бытовых 
условий. Делегаты активно 

задавали вопросы и внима-
тельно слушали всех высту-
пающих. 

Большинством голосов в 
ходе тайного голосования 
новым председателем Объ-
единенного совета обучаю-
щихся был избран Владимир 
Пуликов. Большой опыт ра-
боты в студенческом само-
управлении, руководство и 

развитие клуба культурного 
наследия «Поиск», актив-
ная научная и общественная 
жизнь помогли одержать по-
беду и зарекомендовать себя 
среди студентов как грамот-
ного управленца.

Завершилось меропри-
ятие видеообращением 
экс-председателей совета 
обучающихся, советов про-
живающих с напутственными 
словами и самыми теплыми 
пожеланиями нынешним ли-
дерам студенческого само-
управления.

Пожелаем Владимиру 
успехов на новой должности, 
плодотворной работы в раз-
витии Кубанского ГАУ.

Матвей Зацеляпин,
наш корреспондент

Кубанский ГАУ гордится своими выпускниками, а студенты и сотрудники всегда 
стараются поддерживать связь с коллегами «по цеху». На этот раз встреча полу-
чилась действительно вкусной – студенты медиацентра пообщались с Эленикой 
Кореловой, выпускницей факультета управления.

На данный момент Эленика 
является совладельцем сети 
питания «Zanoza» и «Сель-
дерей». Несмотря на то, что 
заведения позиционируются 
как бары, они пропагандируют 
полезные привычки – только 
здоровое питание.

Формат пресс-конференции 

проходит в медиацентре 
впервые. Участники получили 
опыт по созданию вопросов, 
ведению интервью и просто 
отлично провели время, заря-
дились энергией успеха нашей 
выпускницы.

Эленика Корелова училась 
в Кубанском госагроуниверси-

те на факультете управления. 
Она закончила университет в 
2011 г. «Я безумно благодарна 
вузу», – говорит Эленика. Ведь 
университет дал отличные 
знания для успешного строи-
тельства своего будущего.

Годы, проведенные в уни-
верситете, Эленика вспоми-

нает с особым тре-
петом. КВН, смотры 
художественной са-
модеятельности, на-
учные конференции 
– все это дало опыт 
для начала успеш-
ной карьеры. Еще 
будучи студенткой, 
девушка открыла 
свое дело, вместе 
с одногруппницей 
они готовили и до-
ставляли обеды для 
сотрудников компа-
ний. Самым важным 
в таком бизнесе 

было не только продумать 
ассортимент и приготовить 
вкусную еду, но и правильно 
распланировать свое время. 
Ведь работу нужно было со-
вмещать с учебой. Именно так 
студентки и делали – утром 
готовили, затем шли на пары, а 
после занятий разносили зака-
зы. Несмотря на то, что особых 
навыков к готовке не было, 
Эленика все освоила с нуля. 
Если нет таланта, можно все-
го добиться упорным трудом 
– один из жизненных девизов 
нашей выпускницы. Для вы-
ведения уникального рецепта 
«Круассана от Эленики» ушел 
не один месяц. Но оно того 
стоило!

После окончания универ-
ситета она устроилась в фар-
мацевтическую компанию без 
профильного образования, 
без опыта работы. «Я была 
самым молодым сотрудником, 
и я уверена, что меня взяли 
благодаря освоенным знаниям 
в университете», – отмечает 
Эленика. Она с теплотой вспо-
минает все мероприятия, ко-

торые устраивал университет. 
Эленика рассказала много 

смешных историй, рассказала 
о том, как они проводили вме-
сте с группой время, участво-
вали в общественной жизни, 
дежурствах. Одним из самых 
событий студенческой жизни 
Эленики стало проведение 
занятия по PR перед академи-
ческими группами. Благодаря 
этому опыту она чувствует 
себя комфортно в любых об-
стоятельствах и не боится 
выступать перед большой 
публикой. Этот навык очень 
пригождается сейчас. Элени-
ка – не только предпринима-
тель, но и автор кулинарных 
курсов. Мастер-классы по при-
готовлению различных блюд 
проходят каждую неделю и не 
оставляют никого равнодуш-
ными. Ведь это не только про 
готовку, но и теплое общение.

На встрече Эленика рас-
сказала о создании первого 
бара правильного питания, о 
сложностях и преимуществах 
ведения собственного бизне-
са, планах на будущее. Герой 

пресс-конференции – насто-
ящий мотиватор. Она успе-
вает не только работать, но и 
бегать, играть в спектаклях, 
писать стихи и быть хорошей 
мамой.

«Для меня крах, если я по-
теряю желание развиваться. 
Мне постоянно хочется учить-
ся всему!», – такой мотив дви-
жения вперед от Эленики Ко-
реловой.

В завершение встречи го-
стья пожелала ребятам никог-
да не сдаваться и ничего не 
бояться. Следуя этим советам, 
можно добиться успеха в лю-
бом деле.

«После интервью я вышла 
невероятно заряженной, вдох-
новленной. История Эленики 
показывает, что не стоит опу-
скать руки, нужно двигаться 
вперед и достигать постав-
ленных целей, несмотря ни 
на что», – поделилась своими 
впечатлениями Заира Бат, сту-
дентка 1-го курса факультета 
управления. 

Медиацентр КубГАУ
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Как участвовать в конкурсах и исполнять свои мечты

Лучшие в медиа

    МЕРИДИАН

Мария и София Самойлик

С невероятной скоростью! Как и где оказались две студентки факультета прикладной информатики КубГАУ 
и почему у них в голове раз за разом звучит «Трава у дома», расскажу прямо сейчас.

Летние. Карьерные. Твои
С чего начинаются все 

приключения в 21-м веке? С 
ссылки на что-то интересное, 
например, на Всероссийский 
проект «Время карьеры», ко-
торый как раз перед второй 
сессией объявил «Золотую 
стажировку» – конкурс на 
прохождение стажировки 
в топовых российских ком-
паниях. Заполнили анкету, 
выбрали профессиональное 
направление, организацию, 
прошли тесты и выполнили 
задание от потенциального 
работодателя.

Оперативно отправили 
файлы и несмотря на то, что 
организаторы обозначили 
точные даты, ждали резуль-
татов каждый день. Наконец 
мы услышали заветное «По-
здравляем, вы приняты! Ваша 
стажировка начинается зав-
тра». С этих слов началась 
увлекательная стажировка, 
первый опыт работы в круп-
ной организации, а позже 
подписан первый трудовой 
договор, и на этом фантасти-
ка не закончилась.

Все только начинается!
Вместе с дипломами фина-

листа нам на почту пришло 
интересное письмо с серти-
фикатом от проекта «Больше 
чем путешествие», дающего 
возможность отправиться в 
один из увлекательных ту-
ров по российским городам. 
Мы открыли ссылку: читаем 
первое предложение, второе, 
и тут глаз цепляется за фото-
графию ракеты, а под ней 
был описан тур мечты – Хаба-

ровск, Комсомольск-на-Амуре 
и космодром Восточный. Как 
вы поняли, другие программы 
мы даже не смотрели. Мама 
и папа, мы едем на Дальний 
Восток! 

В один из дней неожиданно 
позвонили из турагентства и 
сообщили о том, что как раз 
в тот момент, когда мы будем 
в Хабаровске, на космодроме 
Восточный планируется за-
пуск ракеты. 

Обратный отсчет
20 часов в поезде, и мы в 

столице. А вот, кстати, уже 
началась посадка на самый 
долгий в жизни полет, кото-
рый продлится целых 7 часов.

Из вечерней Москвы мы 
прилетели в утренний Хаба-
ровск, в котором уже настал 
новый рабочий день. 

Если вы вдруг полетите 
туда, где есть разница с ва-
шим домашним временем, а 
тем более такая серьезная, 
как на Дальнем Востоке (в 
Хабаровске +7 часов), то надо 
обязательно бороться с же-
ланием поспать, иначе при-
выкнуть к новому режиму бу-
дет сложно. Поэтому, держа 
в голове мысль “Не спать!”, 
мы отправились на обзорную 
экскурсию по городу. За два 
дня мы успели рассмотреть 
исторический Хабаровск и 
даже увидеть на горизонте 
китайский небоскреб.

В этот же день по историче-
ской части Байкало-Амурской 
магистрали ночной поезд увез 
нас в Комсомольск-на-Амуре 
– чистый и тихий город, где 
можно увидеть разлив вели-

чественного Амура и узнать 
о больше об авиастроении на 
ОАК «Сухой». 

Пуск!
Ледяная – ближайшая 

ж/д станция к космодрому 
Восточный, дальше дорога 
вглубь, к тайге в полной тем-
ноте. Параллельно дороге на 
первый КПП идут железные 
пути, которые не освещают-
ся ночью, и на это, конечно 
же, есть своя причина. По 
ним аккуратно, на небольшой 
скорости, чтобы не испортить 
конструкцию, перед пуском 
доставляют части ракеты, 
которые позже соединяют в 
один космический корабль 
работники космодрома и 
по той же дороге, которая 
пересекает всю местность на 
подъезде к КПП, доставляют 
на пусковую площадку. 

На пропускном пункте нас 
встретили сотрудники ЦЭН-
КИ, которые выдали каждому 
именные пропуски и сопро-
вождали нас остальные 23 км 
до космодрома. Удалось нам 
это только на смотровой пло-
щадке: вокруг темно и един-
ственным источником света 
была освещенная огромными 
прожекторами пусковая пло-
щадка, на которой уже вовсю 
шли приготовления к пуску. 
Мы стояли за 5 км от ракеты 
и, как нам сказали, это самая 
близкая смотровая площадка 
для людей без особого про-
пуска. Но мы отсутствие спе-
циального пропуска не почув-
ствовали: по радио, которое 
было выведено на смотровую 
площадку, было слышно, как 

между собой переговарива-
ются службы космодрома, 
поэтому было ощущение, что 
ты тоже принимаешь участие 
в запуске. 

И вот диспетчеры сообща-
ют пятиминутную готовность, 
и все начинают пристально 
смотреть туда, где возвыша-
ются два громоотвода, между 
которыми уже начинает ды-
мить ракета. Десять секунд и 
последовательность “Пред-
упредительная, промежуточ-
ная, главная!” от диспетчера 
постепенно запускает дви-
гатели ракеты и на секунду 
на абсолютно темном поле 
становится светло, как будто 
сейчас день. “Подъём!” – и ра-
кета с оглушительным звуком 
под крики толпы взлетает с 
пусковой площадки и посте-
пенно отдаляется от земли. 

Когда огонек ракеты стал 
практически не виден, все по-
бежали в палатку Роскосмоса 
смотреть прямую трансляцию 
с камер, установленных пря-
мо на ракете и внимательно 
слушали диспетчера. А когда 
прозвучало сообщение “Вы-
веден на орбиту!”, люди нача-
ли радоваться и кричать так, 
как будто Новый год вдруг 
сдвинулся на 23 октября. 
Даже импровизированная 
дискотека была под “Трава 
у дома” прямо на смотровой 
площадке.

Циолковский-Хабаровск
Сразу после запуска нас от-

везли в место, куда обычным 
посетителям доступ точно 
закрыт: в город Циолков-
ский, находящийся в 23 ки-
лометрах от космодрома. Тут 

живут люди, которые рабо-
тают на космодроме Восточ-
ный. Целый день мы гуляли 
по городу, разделяя радость 
празднующих удачный запуск 
работников космодрома, по-
сетили музей космонавтики 
и даже прошлись по настоя-
щему кусочку тайги, которая 
растянулась через весь город.     

Переполненные космиче-
скими ощущениями, мы за-
собирались обратно на Ле-
дяную, где сели на поезд до 
Хабаровска. 

Когда прощались с Хаба-
ровском, казалось, что как раз 
сейчас мы покидаем дом, про-
щаемся со своими старыми 
друзьями, семьей и улетаем 
куда-то далеко и навсегда. Но 

я убеждена, что грустить ни-
как нельзя, потому новые зна-
комства и впечатления лучше 
брошенной в фонтан монетки 
– точно вернемся еще раз!

Уже захотели съездить на 
Дальний Восток, увидеть го-
род, который изображен на 
красной банкноте Банка РФ и 
попробовать настоящий про-
мышленный туризм? А может 
быть, вы хотите увидеть Бай-
кал, карельские Кижи или Мо-
жарское озеро в Калмыкии? 
Тогда советую вам не бояться 
участвовать в конкурсах, по-
беждать и открывать Россию 
по программам от “Больше 
чем путешествие”.

Мария Самойлик,
наш корреспондент

В конце октября в г. Серпухове прошел международный слет студенческих СМИ, 
участие в котором приняли представители 16 стран из более чем 30 вузов со всего 
мира. Среди участников и победителей студентка 4 курса перерабатывающих тех-
нологий Екатерина Бочкарева. 

На официальной церемо-
нии открытия представители 
Минобрнауки РФ рассказали 
о деятельности Международ-
ного медиацентра, агрегатора 
студенческих СМИ «НОС» и 
представили темы, по кото-
рым участникам предстоит 
создать контент.

Заместитель директора де-
партамента информационной 
политики и комплексной без-
опасности Минобрнауки РФ 
Анна Гуреева отметила, что 
главная цель слета – объеди-
нить людей разных взглядов, 
традиций и культур. Студен-
тов обучали навыкам создания 
медиапроектов, текстового 
контента, видеоконтента, ау-
диоконтента на разных пло-
щадках: «ВКонтакте», «Теле-
грам». 

Спикерами выступили авто-
ритетные специалисты в ме-
диасфере: главный редактор 
популярного в России научно-
го журнала «Кот Шрединге-
ра» Виталий Лейбин, контент-
маркетолог Алена Лопатюк, 

старший шеф-редактор теле-
канала «Москва 24» Андрей 
Воронин, телеведущая про-
граммы «Доброе утро» на 
Первом канале Полина Цвет-
кова и другие интересные ме-
дийные личности. Также про-
ходило обучение по навыкам 
публичного выступления от 
психолога. 

Все не только изучали в те-
ории, но и сразу применили 
знания на практике. За 3 дня 5 
команд создали полноценный 
медиапроект. 

Команда, в состав которой 
входила Екатерина, готовила 

материалы по теме «Развитие 
патриотизма в молодежной 
среде». Студентка нашего 
университета была капитаном 
команды, в состав которой 
вошли ребята родом из разных 
стран, некоторые уже обуча-
ются в России, кто-то приехал 
из Таджикистана, Узбекиста-
на, Киргизии и т.п. Все были 

очень активные и креативные.
Участники команды долго 

думали, как аккуратно, но до-
стойно изобразить тему. Па-
триотизм – очень тонкое сло-
во, которое каждый чувствует 
по-своему. Ребята брали ин-
тервью у медийных лично-
стей, спрашивали, что для них 
значит патриотизм, записы-
вали подкасты, где сопостав-
ляли понятия «патриотизм» 
и «космополитизм», получи-
лось интересно. Также писали 
интересные посты в соцсетях, 
создавали интерактивы, ста-
тьи, ролики.

Изначально в команде было 
правило, что проект создается 
по принципу «качество, а не 
количество» и поэтому сту-
денты трудились над каждым 
словом, над каждой деталью в 
контенте, а не собирали искус-
ственных подписчиков, лайки 
и комментарии. Именно этим, 
по мнению ребят, они и заце-
пили жюри. Эксперты отмети-

ли, что команде удалось акку-
ратно, но совершенно точно 
прочувствовать тему. Как итог 
– почетное 1-е место. Но самое 
главное, участники получили 
массу знаний, неповторимый 
опыт и обзавелись новыми 
друзьями со всего мира.

P.S. В начале этого учебного 
года Екатерина Бочкарева и 
Екатерина Шолина вошли в со-

30 вузов-участников

став молодежного медиацен-
тра при Минобрнауки России. 
Это позволит получить допол-
нительный практический опыт 
на федеральных мероприяти-
ях. Узнать больше о новых ме-
диа, попробовать себя в роли 
журналиста можно в медиа-
центре КубГАУ (113 ГЛ).

Виктория Белевитина,
наш корреспондент
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НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

История поколений

Еще раз о безопасности в интернете!

Подпишись на газету
Начинаем подписную кампанию на газету «Кубанский 
госагроуниверситет» на 1-е полугодие 2023 года. Офор-
мить подписку можно онлайн на сайте Почты России. 
Процесс занимает не более 10 минут, ходить в отделение 
Почты России совсем необязательно.

1. Заходим на сайт Почты России на страницу нашего изда-
ния: https://podpiska.pochta.ru/press/ПО148 (если заблудитесь 
на сайте, то ищите по индексу издания в онлайн-каталоге: 
ПО148).

2. В разделе «Доставка» выбираем «На адрес получателя».
3. Заполняем домашний адрес, куда будет проходить до-

ставка.
4. Указываем ФИО получателя.
5. В разделе «Месяцы подписки» выбираем желаемый под-

писной период, «Корзина» автоматически рассчитает сумму. 
Нажимаем «Перейти в корзину».

6. Выбираем «Способ оплаты» – «Банковская карта». Дове-
ряем сайту, заполняем все поля. Сохраняем электронное под-
тверждение оплаты.

Не только помнят, но и гордятся историями своих семей студенты нашего университета. Клуб культурного 
наследия «Поиск» поделился историями разных лет прародителей студентов КубГАУ. Их жизненные пути не-
просты и уникальны. В каждой истории можно почерпнуть опыт и задуматься о своей жизни. 

Детство отменила война
История Великой Отече-

ственной войны передается 
из поколения в поколение не 
только по книгам и фильмам, 
но и благодаря нашим дедам и 
прадедам. В моей семье тоже 
хранится память о тех страш-
ных и жестоких временах. На 
начало войны семья моего 
дедушки состояла из шести 
человек, четверо из которых 
дети. Жили они в Смоленской 
области, в деревне Волынцево. 

Мой родной дедушка Сер-
гей, которому на тот момент 
исполнилось 4 года, был 
младшим ребенком. Старшему 
брату Павлу 14 лет, сестрам 
Зое 9 и Надежде 7. Главой се-
мьи был Нил Данилович (мой 
прадед), его жену звали Ксена 
Ниловна. В 1942-м в деревне 
Волынцево образовался пар-
тизанский отряд, одним из 
участников которого был мой 
прадед. Отряд был немного-
численным, но ему удавалось 
препятствовать немцам в про-
движении войск по деревням. 
Одна из задач состояла в 
подрыве мостов. Со време-
нем этот отряд перестал су-
ществовать. Местный житель 
сдал его немцам. И в начале 
сентября их повесили. 14 сен-
тября 1943 года немцы во-
рвались в дом моего прадеда, 
забрали всю семью и погнали 
в Ярцево. С Ярцево в Белорус-

сию, а оттуда в Германию. …
Через день деревня Волынце-
во была освобождена. 

Когда их доставили в Гер-
манию в г. Хафельберг, отпра-
вили пешком в г. Освенцим, 
который в 1939 году указом 
Гитлера был присоединен к 
территории Третьего рей-
ха. Именно там, недалеко от 
польского города, находил-
ся печально известный кон-
цлагерь «Аушвиц-Биркенау» 
(Освенцим), ставший местом 
массового уничтожения мир-
ных граждан за всю историю 
человечества. При жизни ба-
бушка Ксена рассказывала 
моей маме, как им было тя-
жело преодолеть этот путь от 
Хафельберга до Освенцима, 
ей пришлось нести несколько 
суток моего 4-летнего деда 
на руках. В моменты отчаяния 
она от потери сил оставляла 
его на обочине дороги и ухо-
дила со старшими детьми. Но 
крики ребенка, доносившиеся 
сзади, заставляли ее вернуть-
ся назад и вновь взять его на 
руки. Таким образом, вся се-
мья прибыла в концлагерь. Ба-
бушку Ксену забрали работать 
в немецкую семью гувернант-
кой недалеко от лагеря, где 
находились дети. 

Старшим детям запреща-
ли говорить на русском язы-
ке, над ними ставили опыты. 
Кормили детей гнилым кар-

тофелем. С тех пор дедушка 
Сережа не любил картофель в 
мундире на протяжении всей 
жизни и запрещал готовить 
это блюдо дома. Этот запах 
напоминал ему запах смерти. 
Хозяйка забирала младших 
детей (дедушку Сергея и его 
сестру Надю) к себе домой на 
выходные дни, где мать могла 
общаться со своими детьми. 
Благодаря этой влиятельной 
женщине дети остались живы.

В 1945 году советские вой-
ска освободили Освенцим, 
самый крупный комплекс 
концентрационных лагерей и 
лагерей уничтожения. Семья 
вернулась в свою деревню, 
но дом был уже разрушен. 
Пришлось все начинать зано-
во, даже учить русский язык. 
Эту историю я пишу вкратце 
со слов 86-летнего дедушки 
Паши, единственного дожив-
шего на период повествова-
ния этого рассказа. К сожа-
лению, его уже нет с нами, но 
память и историю мы будем 
хранить вечно, передавая 
своим внукам и правнукам.

Помню как сегодня пронзи-
тельную боль в глазах супруги 
дедушки при упоминании про-
шлых событий. Она не хотела 
снова погружаться в те тяж-
кие времена своей жизни. В 
ее глазах были потерянность, 
страх, испуг при слове «вой-
на». Говорят, время лечит, 

но эти слова нельзя отнести 
к нашим ветеранам, которые, 
несмотря на прошедшие годы, 
вспоминают о войне со слеза-
ми на глазах. Она уходила во 
время рассказа в другую ком-
нату, избегая воспоминаний, 
боясь бередить незаживаю-
щие раны. Память о дедушке 
Сереже, узнике концлагерей, 
хранится в Тимашевском му-
зее Степановых. Его фото на-
ряду с остальными висит на 
стене.

Надежда Демченко,
студентка 2-го курса 

экономического факультета

Здесь будет сад
Мой дед – Лазарев Олег Александрович, уроженец Семипа-

латинской области Казахской ССР, начинал свой путь с огром-
ного желания быть полезным всему человечеству. Его очень 

беспокоили вопросы, 
связанные с охраной 
природы. Он не только 
интересовался областью 
озеленения, но и сохра-
нения, преумножения 
земных даров. Что, кста-
ти, и сейчас является 
актуальной проблемой 
любой страны. После 
окончания Казахского 
сельскохозяйственного 
института (ныне КазНА-
ИУ) в Алма-Ате по на-
правлению «инженер 
лесного хозяйства» при-
ехал в город Темиртау 
Карагандинской области. 
В начале своего пути ра-
ботал в мехлесхозе по 
специальности, занима-
ясь озеленением и посад-
ками лесополос не толь-
ко в городе Темиртау, 
но и в городе Караганде. 
Из-за нехватки саженцев 
и семян различных пород 
деревьев он привозил их 
из Алма-Аты. 

Следующей его карьерной ступенью был цех озеленения при 
Карагандинском металлургическом комбинате в должности за-
местителя начальника цеха. По истечении недолгого времени 
он стал начальником этой структуры. Здесь он контролировал 
процесс озеленения территории комбината и города, а также 
занимался выращиванием сельскохозяйственных культур. Мой 
дед одним из первых в городе начал применять технологию 
стрижки деревьев. Сначала он подвергался критике со стороны 
населения: на него жаловались, писали в газетах. Но когда де-
ревья стали принимать красивый вид, людям это понравилось. 
И с тех пор по всему городу стала производиться стрижка де-
ревьев. 

Хочется отметить тот факт, что мой дед принимал активное 
участие в строительстве и озеленении «Зимнего сада», в кото-
ром были высажены редкие виды растений. А также им были за-
везены саженцы голубых елей, которые он доставлял из Наль-
чика вместе с другими культурами, которые не приспособлены 
к условиям климата и почве Казахстанских земель. Он очень 
много сил и здоровья потратил, работая в лесном хозяйстве и в 
цеху озеленения города Темиртау.

Был профессионалом своего дела, грамотным человеком с 
высоким интеллектом. Ему нравилась его работа, он буквально 
жил ею. Все спорилось в его руках: начиная с посадки семян и 
заканчивая прививкой плодовых деревьев. 

Так же, как и мой дед, я решил связать жизнь с аграрным 
сектором, именно поэтому обучаюсь по направлению «земле-
устройство и кадастры» в Кубанском ГАУ. Я очень горжусь сво-
им дедом, Лазаревым Олегом Александровичем, и тем, что мне 
достался его характер – в любых трудных жизненных ситуациях 
я всегда нахожу выход. 

Филипп Филимонов,
студент 3 курса 

землеустроительного факультета

Напоминаем ключевые правила для пользователей сети. Предлагаем 15 советов, которые помогут повысить 
уровень онлайн-грамотности.

1. Установите антивирусные программы.
2. Регулярно меняйте пароли.
3. Настройте многофакторную аутентификацию.
4. Не используйте дебетовые карты в интернете.
5. Избегайте неизвестных сайтов.
6. Подключайтесь только к проверенной сети Wi-Fi.
7. Избегайте ненужных загрузок.
8. Разлогинивайтесь на чужих устройствах.

9. Создайте две почты – личную и рабочую.
10. Не передавайте конфиденциальные сведения.
11. Не храните сканы документов в почте.
12. Ограничьте объем личной информации в интернете.
13. Не устанавливайте сомнительные приложения.
14. Блокируйте подозрительных пользователей.
15. Будьте бдительны к бесплатным предложениям.
16. Создайте отдельную карту для покупок в интернете.
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Подготовка современных кадров для от-
расли с ориентацией на практические 
компетенции – задачи на ближайшие де-
сятилетия!

Технологическая революция на базе аграрных вузов, 
или цифровая трансформация отечественного АПК

Во главе угла – продовольственная 
безопасность и технологический суверенитет

В КубГАУ прошел всероссийский семинар-совещание деканов экономических 
факультетов аграрных вузов России, ближнего и дальнего зарубежья.

В период с 26 по 27 октя-
бря 2022 года КубГАУ стал 
ведущей российской научной 
площадкой по вопросам обе-
спечения организаций АПК 
управленческими кадрами. 
В мероприятии, проходив-
шем под эгидой Ассоциации 
«Агрообразование», приняли 
участие представители Мин-
сельхоза и Минобрнауки Рос-
сии, руководители аграрных 
вузов и НИИ, а также свыше 
30 деканов экономических 
факультетов ведущих учебных 
заведений России, ближнего и 
дальнего зарубежья, эксперты 
отрасли. Семинар-совещание 
проходил сразу в двух форма-
тах: очном и дистанционном. 

Пленарное заседание от-
крыл ректор КубГАУ академик 
РАН Александр Трубилин. В 
своем приветственном слове 
он познакомил участников ме-
роприятия и гостей форума с 
историей Кубанского госагро-
университета, который в этом 
году отметил свое 100-летие. 

От 12 первых выпускни-

ков до 15 тысяч студентов на 
18 факультетах – ведущий 
аграрный вуз России прошел 
большой исторический путь 
становления сквозь смену 
государственных эпох и ли-
холетье войн. И каждый раз 
перемены в геополитике стра-
ны ставили перед кубанскими 
аграриями задачи государ-
ственного масштаба. 

В числе последних – про-
довольственная безопасность 
и технологический сувере-
нитет в АПК, а также транс-
формация образовательного 
процесса, его консолидация 
с запросами работодателей и 
крупным агропромышленным 
бизнесом. Сегодня эти задачи 
Кубанский госагроуниверси-
тет решает, в том числе, и в 
рамках федеральной програм-
мы «Приоритет 2030».   

- Победа в «Приоритете 
2030» дала возможность про-
ведения научных исследова-
ний и создания наукоемкой 
продукции и технологий, 
обеспечения социально-эко-

номического развития терри-
торий, укрепления кадрового 
и научно-технологического 
потенциала организаций ре-
ального сектора экономики и 
социальной сферы. И что не-
маловажно, способствовала 
решению большого спектра 
отраслевых задач. При этом в 
реализацию программы раз-
вития нашего университета до 
2030 вовлечено значительное 
число сотрудников экономи-
ческих факультетов, - отметил 
Александр Трубилин.  

В ходе пленарного заседа-
ния участники семинара-со-
вещания обсудили вопросы 
формирования перечня про-
фессиональных стандартов 
для установления обязатель-
ных и рекомендуемых про-
фессиональных компетенций 
по направлениям «Аграрная 
экономика» и «Агроменед-
жмент», проекты примерных 
образовательных программ 
по этим направлениям, а так-
же проблемы и перспективы 
дальнейшего развития аграр-

ного экономического образо-
вания. 

В рамках мероприятия были 
также рассмотрены актуаль-
ные вопросы, связанные с 
внедрением (и применением) 
цифровых технологий в обра-
зование и сельское хозяйство: 

внедрение цифровых компе-
тенций, формирование про-
филя «Цифровая агрономия», 
трансформация сельского 
хозяйства. Обсуждались про-
блемы при обучении в фор-
мате онлайн, касающиеся 
реализации учебных и произ-

водственных практик.
Также в первый день семи-

нара-совещания его участни-
ков ознакомили с материаль-
но-технической базой КубГАУ 
и структурными подразделе-
ниями университета. 

Пресс-служба КубГАУ

Одновременно с семинаром-совещанием КубГАУ 
открыл свои двери для международного форума по 
развитию сельских территорий.

Цель форума – создать 
пространство для открытого 
диалога отечественных и за-
рубежных экспертов по во-
просам проблем и перспек-
тивных направлений развития 
сельских территорий. Среди 
основных задач форума – оз-
накомление с последними 
результатами исследований в 
области сельского хозяйства, 
обмен научным и производ-
ственным опытом.   

Участие в форуме приняли 
ведущие ученые-аграрники, 
экономисты-практики, фи-
нансисты, специалисты аграр-
ного бизнеса. В работе фору-
ма приняли участие ученые 
КубГАУ, профессора, препо-
даватели, аспиранты, студен-
ты, а также научные сотруд-
ники РАН, ряда вузов России, 
ближнего и дальнего зарубе-
жья, руководители аграрных, 
финансовых, коммерческих 
организаций Краснодарского 
края, а также представители 
федеральных и региональных 
органов власти. В адрес орг-
комитета поступило более 
250 заявок на участие в очной 
и дистанционной форме. На-
учные работы представлены 
исследователями различных 
регионов России и других 
стран, в том числе Москвы, 
Санкт-Петербурга, Казани, 
Саратова, Пензы, Новоси-
бирска, Иркутска, Воронежа, 
Краснодара, Майкопа. Зару-
бежные страны были пред-
ставлены учеными из Арме-
нии, Казахстана, Узбекистана, 
Индии, Белоруссии.

В рамках первого дня ра-
боты форума состоялась па-

нельная дискуссия на тему: 
«Пространственное развитие 
сельского хозяйства и сель-
ских территорий России». 
Ее модераторами выступили 
ректор КубГАУ академик РАН 
Александр Трубилин и акаде-
мик РАН Анатолий Алтухов.

- Подготовка современных 
кадров для отрасли с ориен-
тацией на практические ком-
петенции – задачи на ближай-
шие десятилетия! Мы хорошо 
представляем сложность по-
ставленных задач. Их можно 
решить только совместными 
усилиями, только активным 
взаимодействием науки, об-
разования и аграрного биз-
неса. Поэтому приглашаю к 

открытому обсуждению всех 
участников нашего форума. 
Ваши опыт и знания безуслов-
но помогут нам найти эффек-
тивные решения по данному 
направлению. Ведь перед 
нами стоит общая задача − 
укрепление продовольствен-
ной безопасности и глобаль-
ной конкурентоспособности 
российского АПК, – попри-
ветствовал участников па-
нельной дискуссии Александр 
Трубилин. 

Как было отмечено в ходе 
мероприятия, развитие сель-
ских территорий – это не 
только социальный проект, 
но и в целом стратегический 
подход. Его успешная реали-

зация позволит эффективно 
развивать наукоемкие произ-
водства в аграрном секторе 
экономики. Это направление 
полностью согласуется с го-
сударственной программой 
комплексного развития сель-
ских территорий и направ-
лено на разработку ответов 
на вызовы, возникающие при 
переходе сельских районов 
к новому технологическому 
укладу.

– В ходе продолжительной 
дискуссии ведущие ученые 
смогли обсудить проблемы 
устойчивого развития сель-
ских территорий страны, во-
просы занятости сельского 
населения, размещения объ-
ектов социальной инфра-
структуры, экономической 
специализации и провели 
форсайт-сессию по модели-
рованию сценариев развития, 

которая помогла нащупать 
пути решения актуальных про-
блем села, – подвела итоги 
первого дня работы форума 
руководитель департамента 
по реализации проекта «Бла-
гополучие сельских террито-
рий» Кубанского ГАУ Мария 
Зелинская.

 Село и «цифра». Дружба 
крепкая не сломается! 

Международный науч-
но-практический форум 
КубГАУ по устойчивому раз-
витию сельских территорий 
продолжил свою работу в 
Абрау-Дюрсо.  В конференц-
зале группы компаний 
«Абрау-Дюрсо» прошла вы-
ездная форсайт-сессия «Мо-

делирование сценарного 
развития сельских террито-
рий». Ее участники − деканы 
экономических факультетов 
ведущих аграрных вузов Рос-
сии − на примере виноград-
ных плантаций ЗАО «Абрау-
Дюрсо» обсудили основные 
тренды в сельском хозяйстве 
России. В частности, отмечена 
определяющая роль цифро-
визации аграрного комплекса 
и внедрения передовых тех-
нологий. 

 - Мы в этом году впервые 
провели обработку виноград-
ников Абрау-Дюрсо дронами. 
Это наш первый опыт, поэто-
му было много технических 
проблем, организационных и 
кадровых вопросов. Но в ито-
ге мы поняли, что открываем 
новую технологическую эру 
в виноградарстве. Теперь нам 
нужны новые научные иссле-
дования, проведение опытов, 
для этого понадобятся уче-
ные, специалисты, технологи. 
Одним словом, мы только на 
первой странице большой 
серьезной книги, − отметил 
в своем вступительном сло-
ве замдиректора по произ-
водству ЗАО «Абрау-Дюрсо» 
Сергей Поляков. 

Модератор форсайт-сес-
сии, заместитель председа-
теля Общественной палаты 
Краснодарского края Алек-
сандр Полиди, обращаясь к 
участникам форума, еще раз 
напомнил о важнейшей роли 
цифровизации АПК. Еще не-
давно казалось, что село и 
«цифра» − понятия весьма 
далекие, а сегодня аграрная 
отрасль является одной из 
самых технологичных: от дро-
нов-распылителей до автома-
тических молочных комплек-
сов и спектрального анализа 
почв.  

- Пожалуй, последнее, с чем 
ассоциировался Краснодар-
ский край, – это с высоким раз-
витием цифровых технологий 
и IT-сферой. Мы всегда были 
всероссийской житницей, 
мы всегда были здравницей, 
потом немного кузницей и 
т.д. И что мы видим сегод-
ня? В Сочи, в Красной поляне 
формируется полноценный 
экономический кластер ин-
формационных технологий. 
Со своими коворкингами, со 
своими бизнес-центрами, со 
своими коммуникациями, де-
ловой средой, и происходит 
все это очень быстро, таковы 
нынешние реалии. Поэтому 
нам вместе с вами необходимо 
решить, как оперативно циф-
ровизировать аграрную науку, 
аграрное образование, аграр-
ный бизнес. Давайте в рамках 
форсайт-сессии еще раз об-
судим, что в наших вузах сде-
лано, что предстоит сделать 
и на что обратить внимание в 
первую очередь, - подчеркнул 
Александр Полиди. 

В своем докладе декан эко-
номического факультета Но-
восибирского ГАУ Альберт 
Волосский подробно остано-
вился на конкурентных пре-

имуществах аграрных вузов и 
их решающей роли при разра-
ботках экономических моде-
лей развития регионов. 

В ходе мероприятия участ-
ники форсайт-сессии уста-
новили основные тенденции 
в сельском хозяйстве, среди 
которых снижение престижа 
сельскохозяйственных про-
фессий на рынке труда; отток 
сельского населения в город; 
уменьшение площади сельхоз-
угодий; развитие инноваци-
онных направлений в области 
сельского хозяйства в мире 
и т.д. Также в докладах была 
представлена система разме-
щения объектов социальной 
инфраструктуры на сельских 
территориях и проведен обзор 
мирового опыта государствен-
ной поддержки и развития 
сельских территорий. 

По результатам форума 
были сформированы рекомен-
дации по интеграции успеш-
ного опыта ряда аграрных 
образовательных и научных 
учреждений для устойчивого 
развития агропромышленного 
комплекса и сельских терри-
торий нашей страны. 

Максим Грибков,
специалист проектного офиса
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Время мечтать и побеждать!
Студенты Кубанского ГАУ по праву считаются самыми активными. Не проходит ни одного месяца без участия в университетских, регио-

нальных и всероссийских форумах, слетах и конкурсах. Делимся фотовоспоминаниями от наших студентов за прошедший месяц.

«Вкусная пятница»

Школа студенческого актива «ВКорень 2.0»

Выставка в библиотеке Фестиваль «Наука 0+ Кубань»

Конкурс поэтического мастерства 
«Свободный микрофон - 2022» 

Волонтерский форум «Город добрых сердец»День народного единства в КубГАУ

Всероссийская студенческая акция «Знай наших»

Слушатели подготовительного ф-та в г.-к. Горячий Ключ

Бизнес-игра «Шоколадная фабрика»

Кухни народов мира День бизнес-аналитика Фестиваль «Вместе сильнее»Всероссийский слет Российских студенческих отрядов

Конференция СНО Гуманитарный центр #МЫВМЕСТЕ в КубГАУ   

Финалистка проекта «Твой ход»

Сбор макулатуры в рамках 
акции «Миллион Родине»


